

Vita

KMD Prof. Siegfried Bauer

geb. 1944; Studium der Pädagogik, Schulmusik und der Musikwissenschaften in Ludwigsburg, Stuttgart und Tübingen; 1968 Kantor und Organist in Stuttgart, 1971 Dozent für Musikpädagogik und Konrektor an der Kirchlichen Ausbildungsstätte für Diakonie und Religionspädagogik sowie Kantor der Karlshöhe in Ludwigsburg, Lehrauftrag für Chor- und Orchesterleitung an der Päd. Hochschule Ludwigsburg, von 1989 bis 2009 Landeskirchenmusikdirektor der Evangelischen Landeskirche in Württemberg.

Chor- und Orchesterdirigent: 1971-2002 Gründer und Leiter der Kantorei der Karlshöhe Ludwigsburg, 1976-2016 Dirigent des Sinfonieorchesters Ludwigsburg, 1983-2006 Gründer und Dirigent des Jugendsinfonieorchesters Ludwigsburg, seit 1995 Gründer und regelmäßiger Gastdirigent des Kammerorchesters Jevpatorija (Krim), seit 2007 zusätzlich Dirigent des Kammerorchesters „Concerto Ludwigsburg“.

Herausgeber diverser Chorhefte und -bücher bei Carus und Strube (z.B. „Geistliche Chormusik der Romantik“, „Eine kleine Melodie“, „Einfach-Vokal“), des Lehrbuchs "Probieren & Studieren" zur Grundausbildung in der evangelischen Kirchenmusik und des Klavierbuchs zum Evangelischen Gesangbuch „Tasten-Spiele“.

Seit 1984 Juror bei zahlreichen nationalen und internationalen Chor- und Orchesterwettbewerben sowie Leiter von Chor- und Orchesterfreizeiten (u.a. in Südafrika).

Gremientätigkeiten: 1978-1989 Landesobmann (Präsident) des Verbandes "Evangelische Kirchenmusik in Württemberg, 1983-1990 Vorsitzender des Landesausschusses Baden-Württemberg des Deutschen Chorwettbewerbs, 1983-1990 Leitung des Wettbewerbs „Jugend singt“ des Landesmusikrats Baden-Württemberg, 1983-1991 Mitglied im Hauptausschuss des Deutschen Orchesterwettbewerbs, 1986-1996 Mitglied der Gesangbuchkommission der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) (Vorsitz eines Unterausschusses), Geschäftsführer der württembergischen Gesangbuchkommission und Leiter des Redaktionskreises, 1994-2002 Vorsitzender des Hauptausschusses des Deutschen Chorwettbewerbs, 1997-2001 Präsident der Konferenz der Leiter der kirchlichen und der staatlichen Ausbildungsstätten für Kirchenmusik und der Landeskirchenmusikdirektoren in der EKD.

Im Ruhestand: Mitglied verschiedener staatlicher und kirchlicher Expertenkommissionen, Kuratorien und Vereinsvorstände.

Ehrungen: Chordirektor ADC, Kirchenmusikdirektor, Kulturpreis der Stadt Ludwigsburg, Bürgermeister-Duwan-Orden der Stadt Jevpatorija (Ukraine), Bundesverdienstkreuz, Ehrenbürger der Stadt Jevpatorija, Professor an einer kirchlichen Musikhochschule, Städtischer Musikdirektor der Stadt Ludwigsburg, päpstlicher Verdienstorden „Benemerenti“, Staufermedaille des Landes Baden-Württemberg.